
 

 

DECISIONI DEL COMITATO CENTRALE 

 

12 GIUGNO 2025 

 

Modalità in presenza 

 

 

1. APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE DEL 14 MAGGIO E DEL 22 

MAGGIO 2025 

 

Il Segretario pone in approvazione il verbale della seduta del 14 maggio 2025. Il verbale viene 

approvato con l’astensione dei consiglieri che risultavano assenti in quella data. 

Il Segretario pone in approvazione il verbale della seduta del 22 maggio 2025. Il verbale viene 

approvato con l’astensione dei consiglieri che risultavano assenti in quella data. 

 

ORGANI COLLEGIALI 

 

2. DELIBERAZIONI AMMINISTRATIVE 

 

Il Tesoriere, dr. Brunello Pollifrone, illustra ai presenti e pone in approvazione le deliberazioni 

amministrative riportate di seguito. Le seguenti delibere sono approvate con l’astensione dei singoli 

componenti del Comitato Centrale relativamente agli atti che riguardano i rispettivi OMCeO: 

 

 

• approvazione conto consuntivo dell'esercizio finanziario 2024 

• assestamento al Bilancio di Previsione anno 2025 e pluriennale 2025-2027 

• autorizzazione pagamento cedolini mese di Giugno 2025, quali indennità, gettoni e rimborsi         

spesa 

• approvazione verbale n.2 per assegnazione contributi straordinari ai progetti ammessi al bando 

2024. Riapertura termini bando 2024 

CONTABILITA’ E BILANCIO 

 

• affidamento polizze all risk e RCT/o 30/06/2025-30/06/2028 società Unipol Assicurazioni 

• abbonamento OPENAI CHATGPT 2 utenti durata 1 anno - societa' DPS Informatica SNC 

• realizzazione "FNOMCeO tg sanità", pillole social e podcast per i media dell'ente 2025-2026 

(1° luglio 2025 - 30 giugno 2026) società GM strategy srls 

• rinnovo triennale supporto per n. 2 apparati fortinet (firewall) 22/07/2025-21/07/2028 società 

l2 soluzioni srl 

• aggiudicazione definitiva procedura di gara telematica aperta polizza RC e infortuni 

30/06/2025-30/06/2028 art. 71 d.lgs. 36/2023 

• integrazione delibera n. 237/2023 diritti PROMOPRESS e il sole 24 ore anno 2025 2026 

(società SIFA) 

• servizi di salute e sicurezza sui luoghi di lavoro società Com Metodi Spa (2026-2029) 

                      CONTRATTI 

• pagamenti corsi ECM conclusi a giugno 2025 

                            ECM 
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• integrazione onorari studio legale Cintioli ricorsi TAR L'Aquila dottori Core e Croce 

                         LEGALE  

• affidamento servizi eventi FNOMCeO 10 luglio 2025: incontro presidenti esteri, convegno 

europeo e cena partecipanti 

                 SETTORE GESTIONE EVENTI 

• concessione borse di studio universitarie - anno 2024 

    PERSONALE    

  

Deliberazioni amministrative 

Il Segretario dr. Roberto Monaco illustra ai presenti e pone in approvazione le deliberazioni 

amministrative riportate di seguito. Le seguenti delibere sono approvate con l’astensione dei singoli 

componenti del Comitato Centrale relativamente agli atti che riguardano i rispettivi OMCeO: 

•   COGEAPS - cariche 2025  

•   nomina referente FNOMCeO formazione tematica radioprotezione_ dr. Stefano Almini 

                                        PRESIDENZA 

 

•   parere FNOMCeO istanza di scioglimento Ordine di Milano ex art. 4 d.lgs. C.P.S. n. 233/1946 

•   approvazione manuale di gestione documentale e nomina responsabili 

 

Il dr. Monaco ha ricordato che, in base alle disposizioni normative vigenti, tutti gli Ordini dovranno 

approvare il Manuale di gestione documentale e nominare i relativi responsabili entro il 30 giugno 

2025. 

A tal proposito, il Comitato Centrale della FNOMCeO ha approvato oggi in delibera il proprio 

manuale, e per agevolare il lavoro degli Ordini territoriali, è stato predisposto e trasmesso un facsimile 

del documento, redatto dagli Uffici federativi, che potrà essere adattato e adottato localmente. 

Il dr. Monaco ha invitato i Presidenti a verificare nei rispettivi Ordini che il procedimento di 

approvazione del manuale e la nomina formale del responsabile della gestione documentale siano 

programmati e conclusi nei tempi stabiliti. Si tratta di un adempimento importante che richiede 

attenzione e tempestività.  

Il Direttore dott. Vecchio ha voluto esprimere un sentito ringraziamento alla dott.ssa Emanuela Pinto, 

riconoscendole il merito di aver svolto un lavoro molto importante per la Federazione. Riprendendo 

e aggiornando un progetto avviato tempo fa dalla FNOMCeO, quello relativo alle aree omogenee, ha 

saputo riorganizzarlo con competenza e metterlo al servizio dell’intero sistema ordinistico. 

Per tale motivo, è stata proposta la sua nomina quale responsabile per la FNOMCeO della gestione 

documentale e del sistema di conservazione a norma. 

  

           LEGALE 

 

•   convenzione pec OMCeO provinciali e iscritti poste italiane 2025 - 2028 

     CONTRATTI 

       

3) Deliberazioni del personale 

Non sono presenti deliberazioni 
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4) Deliberazioni ai sensi dell’art. 35 del D.P.R. 221/1950 

• approvazione del regolamento di funzionamento dei Gruppi di Lavoro della FNOMCEO ex   

art. 35 D.P.R. 221/1950  

CONTABILITA’ E BILANCIO 

 

• regolamento riunioni in videoconferenza OMCeO Perugia - approvazione ex art. 35 DPR 

221/1950 

• regolamento utilizzo sala convegni OMCeO Trapani - approvazione ex art. 35 DPR 221/1950 

LEGALE 

 

 
     5) DELIBERAZIONI AI SENSI DEL DPR 404/’97  

 

     Non sono presenti deliberazioni 

 

     

 ORDINE DEL GIORNO 

 

6) PROPOSTA CONTO CONSUNTIVO 2025 (delibera 169) 

 
Il Tesoriere, dr. Pollifrone, illustra le risultanze del conto consuntivo dell’esercizio finanziario 

2024.  

Preso atto di quanto riferito, il Comitato Centrale decide di approvare all’unanimità la proposta 

di bilancio consuntivo 2024 appena illustrato e di sottoporla all’approvazione del Consiglio 

Nazionale il prossimo 11 luglio. 

RAGIONERIA E CONTABILITA’ 

 
7) ASSESTAMENTO AL BILANCIO DI PREVISIONE ANNO 2025 e PLURIENNALE 

2025-2027 (delibera 170) 

 
Il Tesoriere, dr. Pollifrone, illustra la proposta di assestamento del bilancio di previsione 

dell’anno 2025 e pluriennale 2025-2027.  

Il Comitato Centrale decide di approvare all’unanimità la proposta di assestamento del bilancio 

di previsione dell’anno 2025 e pluriennale 2025-2027 e di sottoporla all’approvazione del 

Consiglio Nazionale il prossimo 11 luglio. 

 

  
8) PARERE SCIOGLIMENTO OMCeO MILANO (delibera 185) 

 

 

9) NOMINA DEI RAPPRESENTANTI FNOMCeO IN Co.Ge.A.P.S. (delibera 183) 

 

Il Presidente dr. Filippo Anelli ha segnalato la necessità di procedere alla nomina dei 

rappresentanti FNOMCeO in seno al Co.Ge.A.P.S., dando la parola al Segretario, dr. Roberto 

Monaco, per un aggiornamento sulla situazione. 
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Il dr. Monaco ha evidenziato le persistenti difficoltà nei rapporti con Agenas, che non ha ancora 

provveduto al pagamento delle annualità arretrate. Per garantire la continuità operativa del 

Consorzio, la FNOMCeO ha anticipato parte della quota per il 2026, assicurando la regolarità 

amministrativa e contabile fino alla risoluzione della questione. 

Ha riferito che la situazione è in via di definizione, grazie alla predisposizione di una bozza di 

convenzione con Agenas, la cui firma è prevista per il 3 luglio alla presenza della Commissione 

nazionale ECM. Tuttavia, ha segnalato una clausola che limita la validità dell’accordo alla sola 

data di sottoscrizione, escludendo il riconoscimento retroattivo delle attività svolte nel 2025, 

attualmente oggetto di trattativa. 

In vista delle elezioni del nuovo Comitato Esecutivo del Co.Ge.A.P.S., fissate per il 25 giugno, è 

stata proposta una lista di dieci candidati per l’Assemblea: otto medici (Roberto Monaco, Fulvio 

Borromei, Sebastiano Cavalli, Giovanni D’Ippolito, Guido Lucchini, Luca Milano, Agata 

Mollica, Gianluigi Spata) e due odontoiatri (Angelo Di Mola, Arturo D'Arienzo). Per il Comitato 

Esecutivo sono stati indicati: Roberto Monaco, Luca Milano, Fulvio Borromei e Angelo Di 

Mola. La selezione ha tenuto conto delle competenze, delle disponibilità e della rappresentanza 

territoriale. 

Il Presidente Anelli ha espresso un sentito ringraziamento al dr. Monaco per il lavoro svolto in un 

momento particolarmente delicato. Ha sottolineato il valore politico e strategico del 

Co.Ge.A.P.S., custode delle anagrafi professionali, e ha ribadito la necessità di tutelarne 

l’autonomia di fronte alle pressioni di Agenas. 

Ha inoltre annunciato l’approvazione della delibera sui crediti compensativi, frutto di un’intesa 

raggiunta tra dieci Federazioni grazie all’opera di mediazione del dr. Monaco. A riconoscimento 

di questo impegno, la candidatura del dr. Monaco alla Presidenza del Co.Ge.A.P.S. è stata 

accettata all’unanimità. Al suo fianco, saranno presenti rappresentanti di Federazioni di rilievo, 

come quelle degli infermieri, dei tecnici sanitari e dei farmacisti. 

Il dr. Anelli ha poi sollevato una questione cruciale riguardo al ruolo attuale di Agenas nella 

formazione ECM, denunciando i ripetuti tentativi di assorbire competenze del Co.Ge.A.P.S. e 

sostenendo che la formazione professionale deve rimanere in capo alle Federazioni, come 

avveniva in passato con il Ministero della Salute. Ha infine definito come anomalia politica 

l’utilizzo da parte di Agenas di fondi versati dai professionisti sanitari non per il potenziamento 

del sistema formativo, ma per finanziare le proprie spese di funzionamento. Tali risorse, ha 

dichiarato, dovrebbero essere reinvestite per innovare la formazione. 

Il dr. Senna ha elogiato il lavoro del dr. Monaco e ringraziato il Presidente e il Comitato Centrale 

per aver accolto la proposta di rafforzare la rappresentanza degli odontoiatri nel Co.Ge.A.P.S., 

portandola a due componenti, di cui uno anche nell’Esecutivo. Questo rafforzamento è stato 

interpretato come un segnale concreto di collaborazione tra le due anime della professione, 

medica e odontoiatrica. 

Infine, è stato ricordato che è stato inviato a tutti gli Ordini provinciali il link al portale 

Co.Ge.A.P.S. per accedere all’elenco dei medici non in regola con l’ECM. Gli Ordini sono stati 

invitati a utilizzare tempestivamente questo strumento per sollecitare i professionisti alla 

regolarizzazione tramite il recupero dei crediti. 

TUTTI GLI UFFICI 

 

 

7. COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE E DEI CONSIGLIERI 

 

a) COMUNICAZIONE ISDE 

 

Il dr. Anelli ha informato il Comitato Centrale di aver ricevuto una lettera aperta dal dr. Romizi 

dell’ISDE (Associazione Medici per l’Ambiente), con la proposta di integrare in modo strutturato il 
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binomio Ambiente-Salute nei percorsi formativi universitari delle professioni sanitarie. La richiesta, 

rivolta ai Ministeri competenti, nasce dalla constatazione del divario tra le evidenze scientifiche 

disponibili e la scarsa presenza del tema nei curricula accademici. Supportata da basi scientifiche e 

dal principio costituzionale della tutela ambientale, la proposta evidenzia come l’inquinamento 

ambientale sia responsabile di numerose patologie croniche e milioni di morti premature nel mondo. 

Il documento richiama anche l’articolo 5 del Codice di Deontologia Medica, che riconosce 

l’ambiente come determinante fondamentale della salute e impegna il medico a promuovere azioni 

educative e preventive. Tra le azioni proposte figurano: l’introduzione obbligatoria di moduli sul 

rapporto Ambiente-Salute nei corsi universitari sanitari; la definizione di linee guida nazionali con 

contenuti minimi e approcci interdisciplinari aggiornati (Planetary Health, One Health); il 

coinvolgimento di esperti in medicina ambientale, salute globale e scienze ecologiche e sociali nella 

riforma dei curricula. L’ISDE si è dichiarata disponibile a collaborare con i Ministeri, l’Istituto 

Superiore di Sanità e la CRUI per l’attivazione di un tavolo tecnico. 

Il dr. Anelli ha infine invitato il Comitato Centrale a riflettere sull’opportunità di una adesione 

formale della FNOMCeO alla proposta ISDE o di valutare l’avvio di un Gruppo di Lavoro per 

elaborare una posizione autonoma sul tema. Il Comitato Centrale concorda con la proposta di 

elaborare una posizione autonoma della FNOMCeO. 

  PRESIDENZA 

 

 

b) PIANI TERAPEUTICI 

 

 

Il Presidente, dr. Filippo Anelli, ha ringraziato il dr. Fontana e la dott.ssa Di Lorenzo per la 

redazione del documento sui piani terapeutici, frutto della collaborazione tra FNOMCeO e le 

principali società scientifiche italiane (tra cui FISS, AIPO, AMCO, AMD, SIC, SID, SIMG, SIN, 

SIP). 

Il documento sostiene un emendamento che prevede la scadenza automatica dei piani terapeutici 

dopo un anno, salvo diversa e motivata indicazione dell’AIFA. In assenza di tale motivazione, la 

prescrizione sarebbe regolata tramite nota AIFA, restituendo ai medici una maggiore autonomia 

prescrittiva. Si stima che la misura potrebbe liberare circa 5 milioni di visite ambulatoriali l’anno, 

oggi impiegate nel rinnovo dei piani per oltre 2,5 milioni di cittadini. 

Il dr. Anelli ha criticato la resistenza del Ministero e dell’AIFA, che difendono i piani terapeutici 

come strumenti di contenimento della spesa, giudicando tale impostazione inaccettabile perché 

priva di basi cliniche e fondata su logiche esclusivamente economiche. Ha ribadito che 

l’appropriatezza è insita nell’atto medico, mentre i criteri di erogabilità devono restare ambito 

amministrativo, senza trasformare la prescrizione in un onere burocratico. 

Il dr. Marinoni ha messo in guardia dal rischio che il medico si riduca ad autocertificare il rispetto 

delle note AIFA, segnalando il peso crescente della burocrazia sulla professione. Ha sottolineato 

che, se le aziende sanitarie non sono in grado di svolgere controlli adeguati, non è accettabile che 

questi vengano trasferiti sistematicamente sui medici. 

 

Il dr. Amato ha denunciato derive commerciali nella prescrizione di alcuni farmaci e ha ribadito 

l’eccessivo carico burocratico dei piani terapeutici, non più giustificabile, soprattutto in ambiti come 

la dermatologia. Ha ricordato che le Regioni hanno già gli strumenti per monitorare i farmaci ad 

alto costo e ha portato l’esempio della Sicilia, dove la mancanza di centri prescrittori in alcune aree 

genera forti disagi. Ha quindi espresso pieno sostegno all’iniziativa della FNOMCeO. 
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Il dr. Veneziano ha segnalato che in alcune zone della Calabria solo gli ospedali possono effettuare 

prescrizioni, con pesanti conseguenze per i pazienti e per il sistema sanitario. Ha definito 

irragionevole il rinnovo semestrale dei piani per pazienti fragili, come quelli oncologici, sostenendo 

la proposta FNOMCeO come necessaria. 

Il dr. Rossi ha elogiato il documento, pur auspicando una posizione più netta: i piani terapeutici 

dovrebbero essere aboliti, dato il numero elevato di visite specialistiche che generano senza reale 

beneficio. Secondo il dr. Anelli, invece, l’obiettivo non può essere l’abolizione totale, ma una 

razionalizzazione, limitandone l’uso ai soli farmaci innovativi o ad alto rischio. Per molte terapie 

consolidate, ha affermato, i piani terapeutici non sono più giustificati. 

Il dr. Grimaldi ha riconosciuto l’utilità dei piani nella fase iniziale di terapie complesse, ma ha 

ritenuto ragionevole introdurre una scadenza automatica per i pazienti già stabilizzati, per evitare 

interruzioni di trattamento e disagi. Ha ricordato che durante la pandemia, i medici di medicina 

generale potevano rinnovare prescrizioni su indicazione specialistica, con buoni risultati. Ha 

proposto di reintrodurre questa possibilità per i trattamenti ormai consolidati. 

Al termine del confronto, il Presidente ha posto in approvazione la Mozione della FNOMCeO sui 

Piani Terapeutici, aggiornata sulla base del dibattito interno. Il documento sarà trasmesso al 

Parlamento, al Ministro della Salute, al MEF e agli enti competenti, in vista della ripresa della 

discussione sull’emendamento relativo alle semplificazioni. 

La mozione viene approvata all’unanimità.  

 

PRESIDENZA - LEGISLATIVO 

 

 

 

c) CONVEGNO 10 LUGLIO_PROGRAMMA e MANIFESTO 

 

Il Presidente dr. Anelli sottopone all’attenzione del Comitato Centrale il Manifesto europeo che sarà 

presentato in occasione del Convegno “La salute come investimento: un impegno europeo” in 

programma il prossimo 10 luglio a Roma. Ne dà lettura soffermandosi in particolare sui punti 

relativi alle finalità del documento presentando anche il programma del Covegno ed i relatori dello 

stesso. 

Informa che in occasione dei lavori di preparazione del Manifesto, una delegazione della 

FNOMCeO è stata ricevuta a Bruxelles dall’ufficio di gabinetto del Commissario europeo per la 

salute e il benessere animale dott. Oliver Várhelyi. Il dr. Monaco informa che in tale occasione è 

stata raggiunta un’intesa affinché già a partire dal prossimo anno si possa iniziare a discutere della 

programmazione economica europea per i prossimi sette anni. È stato riconosciuto il valore del 

contributo di chi lavora sul campo, motivo per il quale la FNOMCeO rappresenterà un interlocutore 

di rilievo per fornire indicazioni e suggerimenti basati sull’esperienza diretta. La disponibilità della 

Federazione è stata accolta positivamente. 

Il dr. Anelli ringrazia il Segretario dr. Monaco per la relazione e pone in approvazione il Manifesto 

europeo. 

 

Il Manifesto viene approvato all’unanimità. 

 

    PRESIDENZA – STAMPA – SETTORE GESTIONE EVENTI 

 

d) ASSOCIAZIONE PROFESSIONISTI INSIME 

 

Il dr. Anelli ha annunciato che, in occasione degli Stati Generali dei Commercialisti, è stato 

sottoscritto l'atto costitutivo dell’Associazione “Professionisti Insieme”, che riunisce medici 



 

7 

 

odontoiatri, commercialisti ed esperti contabili, notai e avvocati. L'iniziativa nasce con l’obiettivo di 

valorizzare il ruolo delle principali professioni italiane e di instaurare un dialogo diretto con la 

Presidenza del Consiglio, in particolare con la Presidente Meloni e il Ministro Giorgetti, per 

promuovere misure concrete a sostegno dei professionisti. Si tratta, ha spiegato il dr. Anelli, di 

un’operazione politica di ampio respiro. 

 

Il Comitato Centrale prende atto. 

   LEGALE - PRESIDENZA  

 

e) ASSOCIAZIONE NODI D’AMORE 

 

Il Presidente dr. Anelli, informa che la FNOMCeO ha aderito all’associazione “Nodi d’Amore”, 

associazione volta all’inclusione sociale e allo svolgimento di attività benefiche. 

 

Il Comitato Centrale prende atto. 

     LEGALE - PRESIDENZA 

 

 

f) GdL SU RESPONSABILITÀ MEDICA e GdL SU REVISIONE PROGRAMMA 

MEDICINA GENERALE 

 

Il Presidente dr. Anelli ha sottolineato l’urgenza di costituire due gruppi di lavoro: il primo, in 

materia di responsabilità professionale, per elaborare una proposta legislativa dopo l'infruttuosa 

conclusione dei lavori della Commissione presieduta da Adelchi d’Ippolito. Ha annunciato che il 

gruppo sarà istituito nei prossimi giorni, e vedrà anche il coinvolgimento del magistrato dott.ssa 

Patrizia Piccialli, già Presidente della quarta sezione penale della Corte di Cassazione, che ha dato 

la propria disponibilità. 

Il secondo gruppo sarà invece dedicato alla riforma dei programmi formativi dei corsi di medicina 

generale, oramai datati e ai quali necessitano adeguamenti, riforme ed una sostanziale opera di 

aggiornamento. Secondo il dr. Anelli, è necessario intervenire con una proposta concreta, sotto 

forma di decreto ministeriale, da sottoporre al Ministro della Salute, per contribuire al rinnovamento 

della medicina generale nel Paese. Occorrono in tal senso azioni concrete e proposte adeguate. 

 

Il Comitato Centrale concorda. 

 

         PRESIDENZA 

 

g) Medicina estetica 

Il dr. Anelli ha riferito che, in materia di medicina estetica, si sta seguendo l’indirizzo tracciato 

dagli OMCeO di Roma, Milano e Palermo, che hanno già istituito registri specifici e definito i 

percorsi formativi necessari per l’iscrizione. Il lavoro su questo fronte è quasi concluso e verrà 

esaminato nel prossimo Comitato Centrale. Per quanto riguarda invece la chirurgia estetica, il dr. 

Anelli ha chiesto al professor Tino Gesualdo, Presidente della FISM, di organizzare un incontro 

presso la sede della FNOMCeO con tutti i Presidenti delle società scientifiche di chirurgia, al fine di 

trovare un’intesa condivisa sul tema. 

Il Comitato Centrale prende atto. 

       LEGISLATIVO – LEGALE - PRESIDENZA 
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h) Comunicazione Settore ESTERO_Dr. Amato 

Il dr. Amato ha fornito un aggiornamento sulla Conferenza degli Ordini dei Medici Europei e 

Mediterranei (COMEM), della quale la FNOMCeO ha storicamente detenuto la Segreteria. La 

COMEM riuniva Ordini professionali di numerosi Paesi europei e del bacino mediterraneo. Le 

attività si interruppero con l’avvento delle primavere arabe, a causa dell’instabilità politica in alcuni 

Paesi membri, pur restando formalmente attiva. Recentemente, l’attuale Presidente della COMEM 

ha proposto la ripresa delle attività, invitando a un incontro preparatorio previsto per settembre. 

Secondo gli accordi pregressi, la Presidenza dovrebbe ora spettare al dr. Amato, già nominato 

Vicepresidente. Il dr. Amato ha ricordato i rapporti passati con l’Unione Europea e i progetti 

finanziati a sostegno della cooperazione tra medici e studenti, evidenziando l’opportunità di 

riattivare un canale di dialogo strategico con Bruxelles e i Paesi del Nord Africa. Ha inoltre 

precisato che Turchia e Israele non hanno mai aderito alla COMEM, principalmente per 

l’opposizione della Grecia, condizionata da motivazioni geopolitiche che in passato hanno reso 

complesso il lavoro della Conferenza. Ha sottolineato come l’interscambio professionale con 

colleghi del Nord Africa, spesso formati secondo standard anglosassoni, possa rappresentare 

un’opportunità preziosa per il sistema sanitario italiano. 

Il Comitato Centrale prende atto. 

 

              SETTORE ESTERO  
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